
VERBALE SEDUTA N° 03/2018 del 13/02/2018 

Convocato con nota prot. n. PE20180031 del 08/02/2018 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella sita in Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Valutazione metodologica gestione comunicazioni e attività di segreteria; 

5) Richiesta nominativi; 

6) Analisi Testo Unico Linee di Indirizzo Formazione e valutazione eventi formativi; 

7) Variazioni all’Albo; 

8) Varie ed eventuali. 

 
 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.10. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Alberto Colucci, Generoso 

De Rienzo, Donato Iazzolino, Nicola Mazzia Piciot, Anna Porro e il Consigliere dott. ing. iunior Paolo 

Rolando. 

Il Consigliere Segretario dott. ing. Sergio Catozzo, come da comunicazioni pervenute, sarà presente a 

seduta iniziata. La funzione di Segretario verbalizzante viene svolta dal Consigliere Anna Porro. 

Il Consigliere dott. ing. Antonello Bodo come comunicato è assente. 

 
 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Il Consiglio rimanda la lettura e l’approvazione del verbale n.02/2018 del 24/01/2018 alla seduta successiva 

alla presenza di tutti i componenti. 

 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

Sono pervenute alcune circolari CNI che sono già state girate o messe a disposizione di tutti i Consiglieri 

nella cartella condivisa di DropBox. 

2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1.Comunicazione RPT Biella 

Il Presidente ing. Marco Francescon aggiorna il Consiglio per quanto riguarda la sede e gli sviluppi di RPT 

Biella (Rete Professioni Tecniche Biella). Si sottolinea come sia primaria la scelta della nuova sede. Inoltre il 

Presidente comunica la necessità di un incontro con il Presidente del CUP Biella per poter valutare le 

iniziative comuni sia a livello locale che regionale e nazionale, anche alla luce dei solleciti che arrivano dal 

Coordinatore Regionale del CUP Piemonte. 

Il Consiglio ne prende atto e richiede che venga fatta domanda formare per una riunione del CUP Biella in 

vista della loro convocazione assembleare. 

2.2.2. Comunicazione parere vidimazione parcella 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica al Consiglio che ha chiesto, in modo informale, parere al 

Consigliere Nazionale ing. Remo Giulio Vaudano in occasione del Consiglio FIOPA sulla vidimazione di 

parcella di un iscritto non in regola con i CFP minimi richiesti per poter esercitare. Comunica inoltre di aver 

provveduto ad inviare tre comunicazioni sul caso: 

- Al CNI per chiedere parere legale in merito alla possibilità o meno di adempiere alla richiesta del 

collega vista la mancanza di CFP; 



- Al collega indicandogli la sospensione del parere in attesa del parere del CNI; 

- Al Presidente del Consiglio di Disciplina per il deferimento del collega ai sensi dell’art.12 del 

Regolamento Nazionale in tema di Formazione Continua Obbligatoria. 

Il Consiglio ne prende atto e seguirà gli aggiornamenti ad ottenimento delle risposte. 

2.2.3. Comunicazione fotocopiatore guasto 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che dal mese di novembre 2017 si riscontrano problematiche 

al fotocopiatore a servizio della segreteria in comune con AIAB di proprietà di AIAB stessa. Visto il contrato 

in essere con “Bruno Sistemi” di manutenzione “all inclusive” si era richiesta la riparazione, ma stante l’età 

dell’apparecchiatura la ditta ha comunicato che non avrebbe riparato il guasto in quanto di valore eccessivo 

(indicato in euro 1.200) e nel contempo ha rescisso il contratto a far data dal 01.01.2018. Vedendo gli anni 

passati, interviene il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot il quale, in qualità di Tesoriere AIAB, ha 

chiesto due pareri preventivi per la riparazione/sostituzione: il primo ammonta a circa euro 300, mentre il 

secondo ha fornito solo il preventivo per la sostituzione della macchina. La Presidente AIAB Arch.  

Gelsomina Passadore ha inviato allora comunicazione scritta alla Bruno Sistemi segnalando la notevole 

diversità del preventivo e la ditta ha risposto telefonicamente contattando i due Presidenti degli Ordini 

specificando che il preventivo prevedeva la sostituzione di tutti e 4 i tamburi e non solo di quello guasto 

essendo probabile che a breve si sarebbero rovinati anche gli altri (dei 3 colori). 

Dopo breve dibattito il Consiglio espone all’unanimità come sia necessario capire con AIAB come procedere 

anche per questa problematica inerente al fotocopiatore. 

Il Consiglio decide in questo momento di procedere alla riparazione. 

2.2.4. Comunicazione iscritto ing. Sommaruga Francesco 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuto quesito dall’iscritto ing. Francesco 

Sommaruga in merito alla responsabilità legata alla firma di progetti effettuati per l’azienda di cui è 

dipendente. 

 Il Consiglio chiede ulteriori chiarimenti all’iscritto sul quesito presentato. 

2.2.5. Comunicazione Premio Ingegneri Biella 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è stato richiesto da un vincitore di menzione del passato 

Premio Ingegneri Biella se doveva pagare o meno la quota di iscrizione 2018; in base al bando ritiene che i 

vincitori del Premio ed i menzionati sia concessa la gratuità della quota di iscrizione all’Ordine  degli 

Ingegneri di Biella per gli anni 2018-2019-2020. 

Interviene il Tesoriere, ing. Nicola Mazzia Piciot, specificando che effettivamente il bando è poco chiaro in 

quanto sembra che la gratuità sia rivolta solo a coloro che non erano già iscritti al momento della 

partecipazione, ma concorda con l’interpretazione del Presidente. 

Il Consiglio ne prende atto e dispone che la segreteria comunichi agli interessati l’interpretazione. 

2.2.6. Comunicazione nominativi Commissioni Fiopa 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica i nominativi, già visionati nella precedente seduta, in merito 

alle commissioni e gruppi di lavoro Fiopa. 

Il Consiglio approva i nominativi e ne dispone la comunicazione ufficiale alla Federazione. 
 
 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazioni Consigliere ing. Anna Porro 

Il Consigliere ing. Anna Porro relaziona in merito ai problemi riscontrati nell’organizzazione del corso di 

Fotomodellazione 3D ed espone le problematiche concernenti la società Tra.Tec. Inoltre il Consigliere ing. 

Anno Porro relaziona al Consiglio in merito all’incontro del NetWork Giovani tenutosi recentemente a Roma. 

Il Consiglio ne prende atto e seguirà gli aggiornamenti. 

3.2. Comunicazioni Presidente ing. Marco Francescon e Consigliere Tesoriere Mazzia Piciot 



Il Presidente ing. Marco Francescon illustra le problematiche che hanno avuto gli Architetti, sul fatto che gli 

iscritti ai corsi attualmente in svolgimento presso la sede AIAB, utilizzino i portatili di AIAB. 

Interviene il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot il quale evidenzia i problemi che stanno 

emergendo in AIAB, soprattutto sulla situazione delle dimissioni da RSPP da parte del Consigliere ing. iunior 

Paolo Rolando, attualmente RPCT (Responsabile della Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza) 

in seno al Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri di Biella. 

Nel breve dibattito interviene il Consigliere ing. Alberto Colucci il quale evidenzia come la situazione stia 

peggiorando, ossia la mancanza di collaborazione, sottolineata inoltre dal Consigliere Anna Porro la quale 

comunica il mancato minimo interesse nell’aiutare l’organizzazione dei i corsi totalmente finanziati dalla 

Regione Piemonte. 

Inoltre il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot illustra la situazione della quota AIAB: da parte sua 

l’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella ha versato la prima rata di quanto di propria spettanza, 

mentre l’Ordine degli Architetti PPC di Biella deve ancora versare la propria quota. In merito interviene il 

Consigliere ing. Generoso De Rienzo il quale propone che l’Ordine degli Ingegneri anticipi la  propria 

seconda quota di spettanza, lasciando che l’Ordine degli Architetti PPC paghi la prima, in modo da onorare il 

versamento AIAB, e completino il versamento della seconda dopo la scadenza del pagamento delle quote 

che anche per loro è fissato il 28/02/2018. 

Dopo breve dibattito il Consiglio, sentito il parere di tutti i Consiglieri presenti decide di versare euro 5000 

(2°rata) e l’Ordine degli Architetti PPC euro 5000 (1°rata) con data 14/02/2018 e i restanti euro 5000 nella 

prima settimana di marzo. 

3.3. Comunicazioni Consigliere ing. Alberto Colucci 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci illustra il corso del Gruppo Edison organizzato con l’Unione Industriale 

Biellese e la supervisione del Politecnico di Torino-Dipartimento Energia “Efficienza energetica: nuove sfide 

per Energy Manager”, che si terrà presso la sede dell’Unione Industriale a Biella in data 01, 08 e 15 marzo 

2018. 

Il Consiglio verificando il corso secondo le Nuove Linee Guida “Linee di Indirizzo per l’aggiornamento della 

 competenza professionale Testo Unico 2018” decide di dare il patrocinio gratuito e di non riconoscere i CFP 

secondo il paragrafo 4.5 –Tipologie di eventi, frequenza e modalità di apprendimento al punto 4.5.1-Corsi. 

 

4) Valutazione metodologica gestione comunicazioni e attività di segreteria 

Il Consiglio rimanda il punto all’ordine del giorno a sedute successive. 
 
 

5) Richiesta nominativi 

5.1. Comunicazione ATC Piemonte Nord – Direzione Lavori 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta richiesta da ATC Piemonte Nord di una rosa 

di n.5 nominativi per Affidamento di incarico Direzione Lavori appalto 730/leg inerente il bando “Project 

Financing per servizio energia termica compresa la riqualificazione, consunzione e gestione degli impianti di 

riscaldamento centralizzati relativo agli immobili di proprietà, uso e/o in gestione di ATC nelle provincie di 

Vercelli e Biella”. Stante il fatto che i termini per l’invio dei nominativi non permette la diffusione e successiva 

valutazione del Consiglio e che il bando non specificava con precisione le prestazioni richieste e le modalità 

di calcolo dell’importo a base di gara, il Presidente comunica di aver provveduto a richiedere tali informazioni 

all’ATC (ad oggi non pervenute) comunicando inoltre di non poter fornire nominativi se non dopo il prossimo 

Consiglio. 

Il Consiglio concorda con la richiesta di integrazioni e rimanda la diffusione agli iscritti a dopo la ricezione dei 

chiarimenti in merito. 

5.2. Comunicazione Ingegnere Termotecnico 



Il Presidente ing. Marco Francescon comunica in merito alla richiesta da parte di un’amministrazione 

condominiale di Romagnano Sesia per nominativi di Ingegneri esperti in Termotecnica di comunicare il 

nominativo dell’iscritto ing. Mello Attilio come da comunicazione richiesta e pervenuta da newsletter. 

Il Consiglio comunicherà pertanto solo il nominativo pervenuto. 

5.3. Comunicazione Canditatura RSPP AIAB 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che sono pervenute tre candidature per l’incarico di RSPP in 

sede AIAB. 

Il Consiglio ne prende atto e rimanda all’Assemblea AIAB la valutazione dei curricula e delle proposte 

economiche. 

5.4. Comunicazione Rinnovo parziale Commissione Edilizia Comune di Biella 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che essendo pervenuta richiesta di nominativi inerente il 

rinnovo parziale della Commissione Edilizia del Comune di Biella era stata inviata newsletter agli iscritti 

richiedendone la disponibilità. Sono pervenute le disponibilità degli ingg. Marco Gamberini, Valerio 

Stefanuzzi e Serena Tuvè. 

Il Consiglio dopo aver valutato che tutti e tre i candidati hanno i requisiti richiesti, stante il fatto che 

 l’Amministrazione Comunale ha richiesto una terna di nomi da cui il Consiglio Comunale designerà il 

componente, delibera di proporre i nominativi dei dott.ing Marco Gamberini, Valerio Stefanuzzi e Serena 

Tuvè. 

 

6) Analisi Testo Unico Linee di Indirizzo Formazione e valutazione eventi formativi 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che sono ormai operative e vigenti le “Linee di indirizzo per 

l’aggiornamento della competenza professionale Testo Unico 2018” e che pertanto sarebbe utile che tutto il 

Consiglio le valutasse al fine di poter valutare i prossimi eventi formativi sulla base delle medesime. 

Il Consiglio rimanda l’analisi del Testo Unico alle sedute successive, prendendone atto. 

--- 

Alle ore 19,15 entra in Consiglio il Consigliere ing. Segretario Catozzo, il quale saluta il Presidente e i 

Consiglieri presenti. 

Precedentemente hanno lasciato la seduta il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot ed il Consigliere 

ing. Anna Porro per impegni presi in precedenza. 

--- 

7)  Variazioni all’Albo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

7.1. Cancellazione ing. Paolo Basla 

E’ pervenuta richiesta di cancellazione da parte dell’iscritto dott. ing. Paolo Basla n. A 210 Sezione A settore 

a-b-c. Si provvede alla cancellazione dell’iscritto con decorrenza odierna. 

7.2. Trasferimento e cancellazione ing. Michele Antonielli 

E’ pervenuta ratifica di iscrizione per Trasferimento da parte dell’Ordine di Milano in merito all’iscritto dott. 

ing. Michele Antonielli, n. A 524 Sezione A settore b. Si provvede pertanto alla cancellazione dell’iscritto con 

decorrenza odierna. 

Il Consiglio prende atto delle cancellazioni e del trasferimento. 
 
 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica in merito alla necessità di adeguare le modalità di 

cancellazione ed ai trasferimenti all’interno del Regolamento relativo alle quote e alla redazione di nuova 

modulistica di iscrizione e cancellazione; tale revisione dovrebbe trovare approvazione entro fine maggio in 

modo da presentare le modifiche da sottoporre all’Assemblea degli iscritti nel mese di giungo 2018. Questo 

in quanto l’iscrizione e la cancellazione dall’Ordine sono da considerarsi atti e provvedimenti oggetto di 



marca da bollo e il CNI ha specificato che non sono ammesse cancellazioni retroattive, pertanto nella 

revisione del Regolamento sarebbe opportuno modificare anche la data di richiesta di 

cancellazione/trasferimento di modo che siano esecutive entro il 31 dicembre. L’Ordine di Torino per tale 

scopo ha indicato come termine ultimo il 30 novembre, data che tra l’altro permette la redazione del Bilancio 

Preventivo con il numero certo di iscritti al 1 gennaio stante la possibilità di presentarlo nella assemblea di 

dicembre con le richieste di cancellazione/trasferimento già tutte pervenute. 

 
8) Varie ed eventuali 

8.1. Richiesta di Terna di Collaudo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione dall’Impresa Merlin 

Costruzioni con la richiesta della nomina di una terna di collaudo per opere in cemento armato relativa alla 

costruzione di edificio residenziale nel Comune di Sandigliano. 

Il Consiglio approva e nomina la terna n. 12 O, con i nominativi degli iscritti dott.ing: Alberto Robiolio, Andrea 

Rondi e Lorenzo Vercellotti. 

8.2. Pubblicazione Prezziario Regionale Piemonte 

Il Presidente comunica che è pervenuta comunicazione inerente la pubblicazione del nuovo Prezziario 

Regione Piemonte 2018. 

Il Consiglio comunica agli iscritti la pubblicazione del Prezziario regionale Piemonte tramite newsletter. 
 
 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 19.50. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 27/02 alle ore 17.00. 

 
Il Segretario Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo dott. ing. Marco Francescon 


